

"Mejora grandemente" el estado de salud del presidente Eisenhower

Un «ejército» de eminentes médicos vigila atentamente al ilustre enfermo

De todo el Mundo se reciben telegramas interesándose por el curso de su dolencia

Washington. — El presidente Eisenhower realiza progresos "excelentes"; sigue su ligera dificultad de pronunciación, pero "mejora grandemente" de la dolencia cerebral sufrida el lunes, según anuncia la Casa Blanca.

El jefe de Prensa presidencial, James C. Hagerty, declaró en nombre del médico titular de la Casa Blanca, general Snyder: "El presidente descansó tranquilamente durante la noche y durmió bien. Pasó la mañana pintando y en conversación con su esposa y otros miembros de su familia, y celebró breves reuniones con el vicepresidente, el ayudante de la presidencia y el secretario de personal de la Casa Blanca".

El corto parte facultativo del médico hace referencia a las entrevistas celebradas por la mañana con el vicepresidente Nixon y con el ayudante presidencial, Sherman Adams, que estuvo unos quince minutos con Eisenhower mientras este pintaba en su pequeño estudio del lado norte del segundo piso de la Casa Blanca.

Anteriormente, el presidente había firmado doce documentos y rubricado otros, y durante media hora había discutido "asuntos de la Casa Blanca" con el general Goodpastor. Ello después de haber procedido el mismo a su aseo personal y de haber desayunado carne picada sobre pan tostado, entre otras cosas.

El presidente hizo la comida del mediodía con su hermano Milton, presidente de la Universidad "John Hopkins".

Foster Dulles estuvo en la Casa Blanca 45 minutos, a partir de las diez de la mañana, pero al abandonarla no manifestó si había visto al presidente, ni con quien había conferenciado.

ATENCIÓN VIGILANCIA
Washington. — El estado de salud del presidente Eisenhower entrará positivamente en una etapa crucial, como consecuencia de la dolencia que ayer le aquejó, hoy, bajo la mirada

atenta de los médicos que día y noche permanecen a su lado en la Casa Blanca.

Los médicos del presidente creen que son excelentes las posibilidades de que Eisenhower se recobre del ataque que ha causado una ligera pero temporal parálisis en el habla. Sin embargo, los doctores mantienen una estrecha vigilancia porque, en algunos casos, un ligero ataque de esta naturaleza, es seguido por uno más grave. La creencia general entre las autoridades médicas es que en los próximos dos o tres días podrá determinarse la importancia de la última enfermedad que padece Eisenhower.

Un pequeño ejército de doctores, incluyendo destacados neurólogos de Washington y Nueva York, han manifestado que la enfermedad puede terminar en unas pocas semanas.

NIXON, EN LA CASA BLANCA
Washington. — El vicepresidente Nixon volvió esta mañana a las 8,40 (14,40 hora española) a la Casa Blanca para ayudar al despacho de los asuntos oficiales, tarea a la que estuvo entregado la mayor parte del día del martes, en vista de la enfermedad de Eisenhower.

Desde luego, Nixon no ha asumido ninguna de las prerrogativas del presidente, pues para ello sería precisa una delegación de autoridad que no ha sido hecha.

LOS MÉDICOS QUE ASISTEN AL PRESIDENTE
Washington. — Los médicos que asisten al presidente Eisenhower en su enfermedad son los siguientes:

General Howar Snyder, de 76 años, médico de cabecera del presidente y cirujano del Ejército desde hace 30 años.

Doctor H. Houston Merritt, de 55 años, director del Servicio Neurológico del Hospital Prebiteriano, cargo que desempeña desde que fue nombrado por Eisenhower cuando éste era presidente.

(Pasa a cuarta página)

S. S. el Papa encomienda a la protección de Dios el acercamiento franco - alemán

El Cardenal Primado en el Vaticano



Ciudad del Vaticano. — S. S. Pío XII durante la audiencia especial concedida al arzobispo de Toledo y Primado de España, Cardenal Pla y Deniel, el pasado día 22. — (Foto Cifra)

Audiencia solemne del Padre Santo al presidente de Alemania occidental

Ciudad del Vaticano. — Su Santidad el Papa, Pío XII, ha recibido esta mañana en audiencia solemne al presidente de la República federal alemana.

En la audiencia, el Padre Santo, después de evocar las ruinas de la guerra, dramatizadas aún más a causa de la necesidad de ayudar a millones de fugitivos procedentes de Alemania oriental y de remediar la gravísima desvalorización de la moneda, puso de relieve que Alemania ha conseguido dominar la situación que parecía irremediable.

"Nuestra satisfacción —dijo Su Santidad— es particularmente grande al ver que por la sincera y leal voluntad de hombres de Estado responsables, por una y otra parte, correspondiendo esos deseos a la esperanza y al anhelo de la gran mayoría de los pueblos, se ha formado el núcleo y la columna vertebral de una Europa unida, es decir, el acercamiento, las buenas relaciones y la voluntad mutua de colaborar entre Alemania y Francia, acontecimiento este que se esperaba desde hace siglos y que Nos encomendamos a la protección de Dios."

"Alemania y Europa tienen aún grandes problemas que resolver. Si se desea asegurar la verdadera libertad y salvar la cultura, a las que Europa debe su grandeza, es preciso recurrir no sólo ni principalmente a los valores materiales, sino, sobre todo, a aquellas fuerzas espirituales y morales inherentes esencialmente a la cultura, si ésta desea defender y fauorecer la dignidad del hombre y su libertad, para el bien, naturalmente."

"Incluso sin aquellas potencias por las que Europa ve amenazada su cultura y su libertad, que basan su ideología en un fundamento intelectual, y solamente sobre aquellas que a esta otra ideología oponen un no rotundo, sacando las consecuencias lógicas para su propio pensamiento y obra, se puede contar para conservar la libertad de la Europa todavía libre, y para la liberación de aquella parte de Europa que ha perdido su libertad."

Concluye la V Conferencia de los Estados Mayores de Portugal y España, en Madrid

Visita de los ministros de Obras Públicas, Industria y Gobernación a las islas de Fuerteventura y Lanzarote

Barcelona. — Procedente de Ginebra, donde actualmente reside, ha venido a Barcelona, por carretera, S. A. R. la Infanta Doña María Cristina de Borbón y Battemberg, con el principal motivo de visitar a su hija Victoria, que estudia en un colegio barcelonés. Durante su estancia, que se prolongará una semana, se hospedarán en la residencia de los condes de San Miguel de Castellar, en Esplugas. — Cifra.

Madrid. — En el día de hoy se celebró en el Alto Estado Mayor la sesión de clausura de la V Conferencia de los Estados Mayores peninsulares, una vez terminados los trabajos de los diferentes grupos que la integran. A continuación tuvo lugar la imposición de condecoraciones concedidas con este motivo por el Gobierno español, condecoraciones que les fueron impuestas por el Excmo. Sr. Teniente General jefe del Alto Estado Mayor.

VISITA A FUERTEVENTURA
Las Palmas de Gran Canaria. Los ministros de la Gobernación Obras Públicas e Industria han visitado las islas de Fuerteventura y Lanzarote.

En el aeropuerto de Fuerteventura fueron recibidos por las autoridades y alcaldes de los seis municipios, con sus respectivas Corporaciones. La comitiva se trasladó a la capital de Puerto del Rosario, deteniéndose en la delegación del Gobierno, donde

se presentaron a los ministros las distintas peticiones de los Ayuntamientos de las Islas, mientras los ministros mostraban particular interés por conocer detalles relacionados con el plan de adopción de Fuerteventura y con el cual se espera una total transformación de la economía de las Islas.

Los ministros realizaron una rápida visita al puerto, donde se realizan obras de ampliación del muelle.

En Fuerteventura visitaron también los ministros los solares donde se construirá la casa-cuartel de la Guardia Civil y el edificio de Correos y Telégrafos.

Seudamente marcharon al interior de dicha isla, para recorrer algunas obras hidráulicas. Se confía en que de esta visita ministerial se derivarán grandes ventajas para la solución de los problemas que hoy tiene planteados la isla.

EN LANZAROTE
Arrecife de Lanzarote. — En dos aviones especiales han llegado esta tarde los ministros de la Gobernación, Obras Públicas e Industria.

Se les dispuso una cordialísima acogida. Luego se dirigieron a la fortaleza militar de San José, desde cuya azotea contemplaron las obras de construcción del nuevo muelle Los Marinos, que dispondrán en su día de una línea de atraque de cerca de cuarenta metros de longitud por cuarenta y dos metros de anchura y cuyo presupuesto rebasa los cincuenta millones de pesetas. El muelle cubrirá la expansión comercial e industrial de la isla.

También contemplaron los ministros y autoridades la hermosa perspectiva del puerto pesquero y después visitaron la delegación del Gobierno, donde por las autoridades provinciales y locales se expusieron los diferentes problemas que afectan a la isla.

LA CIUDAD UNIVERSITARIA DE VALENCIA
Valencia. — Dentro de cuatro años estará terminada la Ciudad Universitaria de Valencia en lo que se refiere a los edificios de las Facultades. El plan presentado al ministro y que está considerado de toda urgencia, será llevado a la primera reunión de las Cortes Españolas. Preve la cantidad de 150 millones de pesetas para la terminación de las instalaciones de las facultades de Medicina y Ciencias y la construcción de los edificios que han de albergar a las de Derecho y Filosofía y Letras, distribuyendo este importe en cuatro anualidades.

Esta declaración ha sido hecha por el ministro de Educación Nacional con motivo de una detenida visita a los edificios universitarios de la capital.



Con solemnes actos de los que damos cuenta en páginas interiores, se celebró ayer, por vez primera, el "Día del Maestro", en nuestra ciudad. En nuestro grabado aparece, en primer término, un grupo de concurrentes a la ceremonia religiosa que se verificó en la Catedral. En el centro figuran los cinco maestros burgaleses guardados y, por último, la maestra de Meerreges, doña Dolores Espiga, recibiendo la felicitación del gobernador civil de la provincia. (Foto FEDE)

Un grupo de salvajes indios sacrifica un niño a una divinidad pagana después de decapitarlo

Le había dejado su padre junto a la orilla de un río mientras se bañaba

Nueva Delhi. — Un grupo de salvajes del Estado de Madhya Pradesh ha sacrificado a una divinidad pagana a un muchacho indio, después de decapitarlo. El muchacho era hijo de un indio, que le dejó a la orilla del río, mientras se bañaba. Al regresar el padre, se encontró con que los salvajes habían decapitado al chico y le habían colocado sobre un altar de sacrificio. Uno de los pertenecientes al grupo asesino ha sido detenido. **LOS TELESCOPIOS ESTAN DE MODA EN EL JAPON**

Tokio. — El pueblo japonés se interesa cada vez más por las cuestiones planetarias y han aumentado considerablemente las ventas de telescopios en el país. Han aumentado mucho las ventas de estos aparatos de todos los precios, desde los más pequeños, que valen 400 yens hasta los mejores de setenta mil.

Distinciones a los que actuaron heroicamente en la catástrofa de Valencia



Valencia. — El ministro del Ejército, general Barroso, en el acto de imponer condecoraciones a los oficiales y soldados que actuaron heroicamente con motivo de las inundaciones de Valencia. (Foto Cifra)

Don José María Afaro y el general Troncoso, recibidos por el Caudillo

Audiencia de S. E. el jefe del Estado

Madrid. — Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos ha recibido en audiencia, en el palacio de El Pardo a los siguientes señores:

Consejo Económico. Sindical de Cuenca, presidido por el gobernador civil de la provincia y acompañado por el ministro secretario general del Movimiento, Mr. Meresín Kimpall Hart.

Don José María Alfaro, embajador de España en Buenos Aires.

Don Laureano López Rodó, secretario general técnico de la Presidencia del Gobierno.

Don José Manuel Aniel Quiroga, director general de Organismos Internacionales del Ministerio de Asuntos Exteriores.

Don Lucas María de Oriol y Urquijo.

Don Godofredo Ros Filoll.

Don Diego Aparicio López, jefe del Sindicato nacional de Ganadería.

Don José Riera Aisa, gobernador civil de Huesca.

Don José María Piñar y Miura, y don Juan Martínez Morceno, presidente y director, respectivamente, del Instituto de la Grasa y sus derivados del Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Don Gregorio Sánchez-Puerta. **AUDIENCIA MILITAR**

Su Excelencia el Jefe del Estado recibió en audiencia militar, en el palacio de El Pardo, a los siguientes señores:

General de división, consejero del Consejo Supremo de Justicia Militar.

Caballería de Dragones Villaviciosa 14.

Don Carlos Ruiz García, coronel de Infantería, director de la Escuela central de Educación Física.

Don Ramón Alonso Miyar, coronel honorífico de Aviación, retirado.

Don Juan Gallo Mata, coronel de la Guardia Civil, jefe del 10.º tercio de la Guardia Civil.

Don Julio Luis Melero Gomez, teniente coronel de Aviación, director de la Escuela de Suboficiales.

Don Manuel Pieltain Moreno, capitán de corbeta, alumno de la Escuela de Guerra Naval.

También recibió a una comisión de generales y jefes presidida por el teniente general don Julián Rubio López, que le cumplimentó con motivo del XL aniversario de su salida de la Academia de la XXI promoción de Infantería.

El Presidente Heuss conversa con "Mamá Lucía"



Nápoles. — El presidente de la Alemania occidental, Heuss, con motivo de la recepción que le fue ofrecida en esta ciudad, conversa con la anciana y humilde italiana Lucía Apicelli, conocida por "Mamá Lucía". Dicha señora, vecina de Cava del Tirreni, fue condecorada con la Cruz del Mérito Alemán, por su humanitaria labor durante la pasada guerra mundial en la que recuperó y enterró los cadáveres de más de 700 soldados alemanes muertos en la batalla de Salerno. — (Foto Cifra)

«Los ángeles azules» llegaron anoche a Burgos, en su Vuelta motorista a España

Hoy serán recibidos en el Ayuntamiento

Precedentes de Logroño llegaron a las once y media de la noche de ayer a nuestra ciudad...

Fallece el general D. Andrés Criado Molina, gobernador militar de Santander

Se encuentra enfermo de cuidado el teniente general Bartomeu

Santander.— A las ocho y media de la noche, y después de recibir los Santos Sacramentos...

Mañana pedirá Gaillard una votación de confianza en la Asamblea, sobre Argelia

El Gobierno de París rechaza el ofrecimiento de mediación hecho por Túnez y Marruecos

París.— Se afirma que el Gabinete francés ha decidido rechazar el ofrecimiento tunecino...

Presentación de los nuevos Estatutos del INP en Consejo solemne de la organización

Las medidas tomadas en socorro de Valencia suponen -aparte de 1.200.000 pesetas de un día de haber de los funcionarios- treinta millones

Madrid.— El Instituto Nacional de Previsión ha celebrado esta mañana solemne sesión de su Consejo en el salón de actos...

Si «LOS ANGELES AZULES» usan Lambretta... ¡por algo será! Delegación en Burgos: MERCED, 13

Muere en Turin la Superiora general de las Hijas de María Auxiliadora

Madrid.— El día 27 de Noviembre de 1957, a las 8,15, falleció en Turin (Italia) la Superiora general del Instituto de las Hijas de María Auxiliadora...

TOROS

Probabilidades de que se reanude el convenio taurino hispano - mejicano

Méjico.— En los medios taurinos se tiene el convencimiento de que hoy «con toda probabilidad» se reanudará el convenio hispano - mejicano...

En Valencia un joven demente mata a su madre y causa heridas gravísimas a su hermana

Valencia.— Antonia Rodríguez Rodríguez, natural de Fuenteovejuna y residente en Alcudia de Carlet, ha resultado muerta y su hija Ramona Rubio Rodríguez, gravemente herida...

NOTICARIO MISIONAL

Durban.— A partir del primero de Enero de 1958, el Gobierno dejará de pagar a las escuelas misionales de África del Sur...

Más de 52.000 pesetas de ingresos hubo esta semana en el Banco de los Pobres

Como todos los miércoles anoche se desarrolló por los micrófonos de la emisora local el programa semanal del Banco Burgales de los Pobres...

Chessman, el condenado a muerte, podrá editar su cuarto libro «El muchacho fue un asesino»

Los Angeles.— Las autoridades de la prisión de San Quintín han recibido ordenes del Juzgado para que dejen publicar el manuscrito del cuarto libro del autor convicto Carl Chessman...

LA PROVINCIA

Salas de los Infantes. ELECCIONES MUNICIPALES. El domingo, día 24, tuvieron lugar en esta ciudad las elecciones municipales para la designación del concejal correspondiente...

La situación en las zonas próximas a Sidi Ifni

Las Palmas.— Las noticias que se reciben de Ifni señalan que durante el día de hoy no ha habido novedad digna de mención en las zonas próximas a Sidi Ifni...

Nuevo sistema de participación en beneficios para los trabajadores de industrias químicas

Madrid.— El sistema sobre participación en beneficios en las industrias químicas se sustituirá al ya establecido, según Orden del Ministerio de Trabajo...

Clausura de la Cátedra Ambulante de la Sección Femenina en Neila

Días pasados fue clausurada la Cátedra Ambulante de Sección Femenina que ha permanecido durante un mes en Neila. Por la mañana, hubo una misa diálogada por las chicas y a la que asistieron todas las autoridades del pueblo...

Cada día UNA NOTA curiosa

Desde Sydney a Melbourne a caballo

La anciana señora Hayward empleó cuatro meses en el viaje
Melbourne.— La señora Frances Hayward, de 65 años de edad, ha llegado a Melbourne cabalgando desde Sydney sobre un caballo durante cuatro meses.
La señora Hayward se dio cuenta a poco de salir de Sydney que había perdido su bolsillo conteniendo 65 libras esterlinas y hubo de emplearse en diversos trabajos para poder continuar su viaje.—Efe.

El tiempo
Madrid.— Llovió débilmente en puntos de las costas del Estrecho de Gibraltar. El tiempo fue bueno en el resto, con algunas nieblas matinales en terrenos bajos.
Tiempo probable: Nubosidad abundante de modo transitorio en la mitad oriental del litoral cantábrico. Sin cambios notables en el resto.
Las extremas de España han correspondido a Huelva con 20 grados y a Palencia y Sorla con 5 grados bajo cero.—Cifra.

Temas ferroviarios

Machacando en hierro frío

Por José M. GONZALEZ MARRON

En todos mis comentarios ferroviarios publicados en este DIARIO DE BURGOS, desde principios del año actual y en los que de una forma o de otra he aludido a la situación en que se encuentran las obras del desgraciado ferrocarril directo Madrid-Burgos (solamente comparables a las del Teatro Real de Madrid, que aproximadamente dieron comienzo en la misma época, hace unos treinta años), me lamentaba de que no se hubiera puesto más diligencia y esmero en las campañas que debieron llevarse a cabo, quedándose en proyectos los buenos deseos de algunos; por ello, el 11 de Junio último, bajo el título de "El ferrocarril directo, de actualidad" abogaba por que las entidades y corporaciones de cualquiera de las provincias, solicitaran el apoyo de la similitud de todas las demás interesadas en la pronta terminación del dicho ferrocarril, proponiendo, al solicitar dicho apoyo la celebración de una asamblea en la capital de una de ellas, para aprobar una moción conjunta, que sería elevada a los Poderes públicos en un acto, con asistencia de todas las representaciones que hubieran tomado parte en la mencionada asamblea, en cuyo acto se pondrían de manifiesto los enormes perjuicios que para la economía nacional representa la lentitud con que se llevan las obras, haciendo ver, al propio tiempo, los grandes beneficios que reportaría, desde el primer día, la puesta en servicio de este ferrocarril, considerado como estratégico de primer orden.

A pesar de aquella angustiosa llamada, nada se hizo y si algo se llevo a cabo fue de una forma aislada, que, por lo general, da poco fruto. En efecto hasta este momento no se vieron resultados tangibles a pesar de tratarse de un asunto de tantísima importancia y trascendencia, y como contraste, que hace resaltar mucho más la falta de esta eficaz campaña, que hace tiempo debió emprenderse por nuestro ferrocarril, vemos aparecer, constantemente, en el "Boletín Oficial del Estado" y con cargo al presupuesto de 1958, concesión de créditos para carreteras, puentes y ferrocarriles, y nos sorreamos viendo que entre esos créditos, y faltando casi solo un mes para terminar el año 1957, no ha aparecido hasta la fecha ni una sola peseta que afecte al Madrid-Burgos. Así, estas obras, que están como si dijéramos paralizadas, por el ritmo tan lento a que se realizan, pues tienen que sujetarse a las consignaciones que se hicieron al aprobar los proyectos, por lo que de no reformarse estos créditos (en el mejor de los casos) tardaría más de diez años en poderse ver la terminación de este ferrocarril, aun cuando se hiciera por el momento y por falta de material, de una sola vez, o sea, con las mismas caracteris-

Hoy se celebra en los Estados Unidos el "Día de Acción de Gracias"

La finalidad de esta conmemoración, que data de 1621 es dar gracias a Dios por los favores recibidos durante el año

COMO todos los años, los norteamericanos celebraron hoy jueves, el Día de Acción de Gracias, festividad dedicada especialmente a agradecer a Dios sus favores. Ese día tiene un significado especial en el pueblo de Plymouth, que se encuentra en el Estado de Massachusetts, pues fue en él donde por primera vez se celebró esta festividad.
Quiénes celebraron aquel primer Día de Acción de Gracias fueron los colonos ingleses conocidos generalmente como "los Peregrinos".
Después de haber combatido los peligros del Océano, haber desembarcado en lo que hoy es el 21 de Noviembre de 1620, y tras postroarse en tierra, pidieron a Dios que les ayudara y guiara en la fundación de su colonia.
La "Roca de Plymouth", fue el lugar en que, según la tradición, pisaron pie por primera vez al pisar tierra firme; es una de las reliquias históricas más veneradas en los Estados Unidos.
Menos de la mitad de aquel grupo intrépido, compuesto por ciento dos personas, consiguieron sobrevivir al primer año. Pero la cosecha que recogieron había sido buena, y estaban llenos de esperanzas. El gobernador de la colonia, William Bradford, decidió que habían de celebrar determinados actos en que se dieran gracias a Dios por las bendiciones recibidas en el año.
Según la leyenda, una salva de fusilería saludó al amanecer de aquel primer Día de Acción de Gracias, celebrándose a continuación una solemne procesión, que se encaminó a la iglesia conducida por la más alta autoridad religiosa de la colonia. Le seguían los habitantes de Plymouth y cerraba la marcha el gobernador Bradford. En la iglesia, el pueblo de Plymouth dio gracias a Dios con oraciones y cánticos religiosos.
Actualmente, en el día de Acción de Gracias, los habitantes de Plymouth visitan los simples atavíos de sus antepasados y revis-



Este cuadro de Jean L. G. Ferris representa la primera celebración en Norteamérica del Día de Acción de Gracias, en que los colonos ingleses compartieron su comida y su gozo con una tribu de indígenas cercana.

ven aquella procesión conocida como la Marcha de los Peregrinos, ceremonia que fue reinstaurada en 1921 por el Consejo de Iglesias de Plymouth. No se escatima esfuerzo alguno para que la reproducción sea lo más exacta posible.
Muchos de los que desempeñan tales papeles son descendientes de los Padres Peregrinos y tienen incluso los mismos nombres que sus antecesores.
Esta celebración, nacida en Plymouth, fue extendiéndose a otras numerosas comunidades norteamericanas conforme iba creciendo la nación.
Pero es a una mujer del Estado de Massachusetts a quien se deben los esfuerzos más importantes para el establecimiento de esta fiesta. La señora Sarah J. Hale, editora de una importante revista femenina que se publicaba hace más de cien años, dirigió una campaña con este fin mediante editoriales y cartas.
Escribió a los gobernadores de todos los Estados y territorios, y en 1859, todos los Estados, excepto dos, habían proclamado un Día de Acción de Gracias al año. En 1863, la señora Hale sugirió al presidente Lincoln que siguiera el ejemplo dado por George Washington, primer presidente de los Estados Unidos y proclamara un día de fiesta nacional con aquel motivo.
Lincoln aceptó la sugerencia, "invitando a todos sus conciudadanos, de cualquier parte de los Estados Unidos, a que celebren el último jueves de este mes de Noviembre como Día de Acción de Gracias a Nuestro Padre que está en los Cielos".
A partir de entonces, el presidente norteamericano proclama todos los años esta festividad, que se conmemora haciendo ofrecimientos a Dios y rezándose en las iglesias y en los hogares.
Este es uno de los días que los españoles que han permanecido en Norteamérica, como, por ejemplo, los boricuos, recuerdan con más agrado, pues todos los amigos americanos se esforzaban por hacerles partícipes de su alegría y de la emoción religiosa de la festividad.

También se pretende, y dentro de la dificultad se consigue, hacer partícipe de esta festividad a ciudadanos de los diversos países del Mundo, la mayor parte de los cuales nunca estuvieron en los Estados Unidos, por lo que no tuvieron ocasión de percibir el carácter eminentemente religioso del pueblo norteamericano, que se pone de manifiesto en esta festividad.
Son numerosas las organizaciones, entre ellas, la Cooperativa para Envíos Norteamericanos al Exterior, que preparan un sílfyn de paquetes, que son remitidos a personas de todos los países, como obsequio del pueblo de los Estados Unidos.
Al proclamar el Día de Acción de Gracias de 1953, primero de su mandato, el presidente Eisenhower no olvidó a los Padres Peregrinos de Plymouth, que dieron a los Estados Unidos su fiesta más antigua y genuina. Sus palabras fueron las siguientes:
"Los que pertenecemos a esta nación colmada de bendiciones, nos sentimos obligados a continuar la tradición iniciada por los Padres Peregrinos de detener por un día nuestra actividad para agradecer a Dios Todopoderoso sus muchas bondades".
Y refiriéndose a algunos atributos americanos, tales como su unión, libertad y fe en la Divina Providencia, continuó: "Todos nosotros, de acuerdo con nuestra tradición, debemos postrarnos ante Dios en muestra de arrepentimiento por nuestros pecados y pedirle nos ilumine en nuestro anhelo de un Mundo mejor, al tiempo que le expresamos nuestra gratitud por las muchas bendiciones que ha derramado sobre nosotros y sobre nuestros conciudadanos".

BURGOS
Una obra de amor a tus semejantes es contribuir con tus donativos al sostenimiento de la COCINA DE CARIDAD

Conocidas estas noticias, no creo que Burgos deje de acudir dispuesto a apoyar la ponencia de Bilbao y más recordando que aquí nació el proyecto del Madrid-Burgos, cuando hace más de 30 años la Comisión de iniciativas ferroviarias burgalesa, para destruir otro ya aprobado en el Senado del ferrocarril Dax-Algeciras con vía de ancho europeo, según el proyecto concebido por aquellos ingenieros Eladio Martínez Mata y Carlos Fessler, que viven en la actualidad y el batallador Luis Rodríguez Arango, fallecido prematuramente y con cuya muerte nuestro ferrocarril Madrid-Burgos perdió uno de sus principales paladines.
Tened presente, burgaleses, que si Bilbao, por su mayor capacidad económica, puede prodigar recursos extremos para acelerar obras, también nuestra Diputación supo ofrecer una ayuda de esta naturaleza en otra importante que luego no la necesitó.
Si este problema es planteado en forma, puede ser decisivo para terminar este ferrocarril al que, si tuvo tantos enemigos, tanto más daño hacen los indiferentes. Por ello aplaudimos en estos momentos las gestiones que están llevando los bilbaínos y unidos a ellos todas las provincias interesadas, deben dar el paso de gigante que esto puede representar, para que en el más breve plazo, veamos realizado aquel sueño, que representaría, además, un desahogo para la economía nacional. No desmayar y que no fracasen, una vez más, las buenas intenciones de muchos,

Frente a frente

Por Rafael LÓPEZ de HARO

POE el cielo de Sigüea pasan muchos aviones que se acaban de elevar o van a posarse en las pistas del aeropuerto, a pocos kilómetros de allí, camino de Barcelona. Durante mi verano me divertía el espectáculo de la playa donde gentes de los más diversos países y pergeños se solazan con exultación al mismo tiempo primitiva y moderna. En tales momentos, de aburrimiento si bien se considera, el petardeo de los motores llamaba hacia lo alto mi atención. Buscaba en el azul persistente el aeroplano sin que mis ojos me sirviesen de orientación, pues siempre aparecía por el lado menos previsto a veces saliendo de un vellocino de nubes blancas plateado nido de pájaro tan hermoso. Yo le seguía a través del ancho y transparente trasunto aéreo del mar, hasta que tramontando alceros se perdía. En la playa, en las terrazas, en el paseo, nadie más que yo había levantado la mirada. Nos hemos familiarizado con los prodigios y ya ninguno nos distrae de nuestra ocupación o entretenimiento. Al enterarnos de que una pelota lanzada por un cohete gira en torno a la Tierra tomando parte en el concierto de los astros, no nos hemos quedado boquiabiertos sino preocupados por las consecuencias que ello pueda traer.
Viendo, pues, sesgar el espacio los aviones me he preguntado muchas veces a quien es justo discernir mayor mérito, si a quienes los constituyen o a aquellos otros que los tripulan. Un artefacto que volase sin piloto, no cambiaría los términos del problema: ¿a quién debe más la civilización, al que hace la máquina o al que la utiliza? Se verá esto más claro si nos fijamos en un violín. Hay un arte minucioso y delicado de construir violines, pero el Stradivarius mejor hecho, por sí solo, no suena; son cuatro tablas que, al pasar de las manos del artesano a las del artista, se convierten en maravillosa manantial de melodías, en espíritu. He aquí distintas y separadas las dos facultades primordiales de la inteligencia humana: componer música y disponer la materia para que se oiga; o de otro modo: traducir en actos el pensamiento. Tenemos frente a frente al chomo sapiens creador y al chomo faber realizador.
¿Cuál fué primero? Por lo menos para los antropólogos el chomo sapiens. Antes de tallar un pedrusco de cuartita, pensó el hombre en aquellos usos para los que el hacha o la punta de flecha habían de servirle. En filosofía también el pensador tomó la delantera, el deseo de saber el primer destello de racionalidad. La técnica es menos antigua; llamábase antes mecánica y en realidad se inició con la invención de la rueda. La técnica como conjunto de procedimientos destinados a descubrir y utilizar las energías cósmicas es reciente y su nombre, en esta acepción, cosa de ayer. No obstante el chomo faber, el técnico, ya no sólo se siente superior al chomo sapiens sino que pretende prescindir de él. Filósofos y humanistas denuncian este peligro. Mientras la técnica física se apodera de la materia inerte, la técnica biológica se dispone a intervenir en la procreación humana en busca de nuevos tipos como ya lo ha logrado en animales y plantas; y por sí esto fuera poco, la sorprendente y

ambiciosa Cibernética, sistema de acción gobernada o dirigida para llegar al gobierno automático de las sociedades humanas, amaga nada menos que al libre albedrío. Se propugna la esclavitud mediante la sugestión electrónica. Ya no habrá Alejandro ni Napoleón; los Ejércitos no serán de hombres sino de artefactos y sus generales unos señores sedentarios, en mangas de camisa, que pulsen un botón o muevan una palanca en el laberinto de cables de la Central misteriosa.
Las Edades en que se dividía, para su estudio, la Historia: Antigua, Media y Moderna, habrán de ser sustituidas por otras a saber: Edad del chomo sapiens, Egipto, Grecia, Roma, Europa entera hasta fines del siglo XVIII; Edad del chomo economicus, capitalismo, el siglo XIX y parte del XX; Edad del chomo faber, maquinismo, la actual. La supremacía del chomo faber se acentúa por momentos. A los Cruzados que iban a rescatar los Santos Lugares, han sucedido las grandes Compañías que se disputan el petróleo en los mismos escenarios. La Samaritana en vez de un cántaro de agua para los camellos, ofrece un bidón de gasolina para los aviones. Todo idealismo, toda tradición, toda poesía van siendo aventadas. El chomo sapiens no va encontrando donde guarecerse.
Los Gobiernos de todos los países piden técnicos, más técnicos; parece que en la formación de más técnicos estriban el porvenir y el bienestar de esta Humanidad que prolifera en un modo alarmante. Técnicos que construyan nuevas máquinas, que hagan salir de las fábricas hornigueros de automóviles, enjambres de aeroplanos, que multipliquen las substancias y, sobre todo y ante todo, que perfeccionen los instrumentos de exterminio para mantener, por el terror, la tiranía del chomo faber.
Cero, sin embargo, que el chomo faber acaricia demasiadas ilusiones y vuelvo a mi preguntada fórmula al principio de esta divagación. ¿De quién es el mérito, del que construye o del que maneja? El poderío mecánico de los Estados es formidable. Lo que falta son los estadistas que lo manejan con acierto. El violín es magnífico; tiene todas las condiciones de sonoridad. Es de temer, si Dios no lo remedia, que el chomo faber metido a violinista, al ver que no consigue más que estridencias y hachados, todo menos armonía, desesperado, estrale el violín y lo haga trizas. Entonces al olvidado chomo sapiens le correspondería volver a empezar.

CINE CORDON Gran programa doble de 5 a 10

EL REGRESO DEL GANGSTER

con Edward G. Robinson y George Raft, y por Fernando Soler y Blanca de Castejón

11 noche: "EL REGRESO DEL GANGSTER" (Autorizadas mayores de 16 años)

Carta de Madrid

Madrid.-Crónica de "Tachin", exclusiva para DIARIO DE BURGOS.
Esta mañana, los detallistas, fruteros y verduleros, han cogido una buena rabietá e, infantilmente, ha ndicho, taconeando el pavimento: "Pues ahora no queremos". Lo que no han querido ha sido el comprar en el mercado central con arreglo a los nuevos precios, impuestos por la autoridad en vista de que los porcentajes de ganancia se perdían en la estratosfera y allí están apiladas enormes cantidades de frutas y verduras que faltan en los domicilios, a no ser que las amas de casa vayan por ellas.
La réplica ha sido inmediata. Por de pronto se establecen mil puestos reguladores y actuará energicamente la Fiscalía de Tasas. De otro lado, y en defensa de los consumidores, se adoptarán medidas tan duras como la cesación en el comercio de los detallistas que mañana no compren en el mercado central de Legazpi y no vendan con sujeción estricta a los márgenes comerciales señalados, y la Delegación se incautará de los establecimientos para continuar la venta en ellos con el carácter de puestos reguladores. No se ha producido el menor incidente.

TORETES
Interesa aquí el lío de la subasta de la plaza de toros de Bilbao. Los periódicos publican intensas informaciones de sus responsables en la capital vizcaína y reciben innumerables cartas y telegramas. El señor Oriol, director general de Beneficencia, ha recibido un escrito en el que se detallan minuciosamente los hechos.
"A B C", entiende que si la junta administrativa de la plaza bilbaína no explica lo sucedido, el asunto tomará un cariz grave que requerirá, como dicho diario había previsto, la intervención de autoridades superiores y una investigación completa. Por su parte, el periódico "Informaciones" publica una crónica de su correspondiente en Bilbao en la que, tras de citar toda clase de antecedentes, anuncia que la nota que de la junta se espera consigne, muy probablemente, los siguientes argumentos: la plaza se adjudicó por concurso libre, no por subasta, por lo que no se han sopesado únicamente las razones económicas, en uso de las atribuciones de la junta. En la oferta del grupo Club Cocherito se incluye una corrida de beneficencia, pero que no la exigen taxativamente las bases del concurso; por lo que no ha sido tenida en cuenta en la oferta de Martínez Elizondo, sin perjuicio de que la junta jamás no haber incluido en la oferta las 300.000 pesetas de dicha corrida de Beneficencia ofrecida por el Club Cocherito.
Además, dicho señor organizó en la temporada última, y dentro de su propia temporada, una corrida de beneficencia que supuso 400.000 pesetas para los Asilos bilbaínos, con perjuicio para sus propios intereses y planes de gracia, ya que no tenía la obligación contractual de organización. En cuanto a otros argumentos de la presunta nota, el grupo Club Cocherito ha calculado los porcentajes sobre la cifra recaudada en la última temporada, cifra que pertenece al pasado, sin que nadie pueda asegurar que en

Más atractivas Las gafas Amor crean la moda

SEÑAL, por RUY

Como está de luto, lleva el banderín a media asta.

Las recaldas de la gripe son peligrosas
Para evitarlas trate usted todo resfriado por insignificante que sea con Diphenin-Asketin, tomando al primer síntoma dos pequeños comprimidos de este medicamento alemán que elimina los constipados. Venta en farmacias al precio de 3,50 pesetas tubo de quince comprimidos. (C. S. 16.174).